

REVUE DU MONDE CATHOLIQUE

AFRIQUE DU SUD

Progrès du catholicisme.—Le nombre toujours croissant des écoles et des prêtres catholiques dans l'Afrique du Sud préoccupe les protestants de là-bas. La publication d'une première brochure catholique dans la langue du Taal a été l'occasion de manifestations. Les élèves du "Theological College" protestant de Stellenbosch publièrent une violente brochure, *le Danger catholique*, où on lit : "Le catholicisme romain est anti-afrikander à cause de son caractère étranger. Ceux qui vont à l'église catholique brisent sur le champ avec ce qui les liait à l'afrikanerisme. L'influence catholique tend à miner notre tradition afrikanière." *La Catholic Magazine for South Africa* répondit très habilement en montrant le rôle des catholiques dans l'histoire du pays.

Comme le dit *America*, quelle monotonie il y a dans les attaques dirigées contre l'Église du Christ, dans les calomnies lancées pour la diffamer, depuis les jours où les premiers chrétiens étaient dénoncés dans Rome comme des "citoyens dangereux, des factieux, ennemis de l'empire et des empereurs."

MADAGASCAR

Vicariat apostolique.—La préfecture apostolique de Betago, confiée aux missionnaires de la Salette, vient d'être érigée en vicariat apostolique.

Le nouveau vicariat contient 32,8000 catholiques.

Le R. P. Dautin, préfet apostolique de la région, en a été nommé vicaire apostolique.

LES LIVRES

Le *Canada français* deuxième série du *Parler français* couronné par l'Académie française. Publication de l'Université Laval, sous la direction de M. l'abbé Camille Roy. Revue mensuelle de 72 pages. Prix d'abonnement : \$3.00.

Nous sommes heureux de saluer la publication du *Canada français*, organe de l'Université Laval, qui succède au *Parler français* et à la *Nouvelle France*. Cette nouvelle revue, dit M. l'abbé Camille Roy, dans son article programme, "unit et fusionne ses deux périodiques, et elle essaiera donc de continuer leur œuvre, de l'accroître si possible, de la fortifier aussi, en concentrant en un seul foyer leurs énergies dispersées."

La nouvelle publication devenant l'organe de l'Université Laval, il convenait qu'elle portât le nom de l'intéressante revue qu'a publiée cette institution, de 1888 à 1891. *Le Canada français*, dit encore M. l'abbé